

CIVILIZANDO A MARRUECOS

Las estadísticas aduaneras nos dan las siguientes cifras de la importación a Marruecos de las bebidas alcohólicas fermentadas y destiladas a partir de 1909.

La importación del vino, que en 1909 era en los principales puertos de Marruecos de 24.764 hectólitos, representante 577.366 francos, se elevó en 1911 a 40.539 hectólitos, por valor de 1.524.467 francos.

En 1909, los alcoholes y aguardientes se importaron en cantidad de 10.579 hectólitos (124.301 francos).

En 1911 se elevaron esas mismas importaciones a la cantidad de 13.396 hectólitos 753.888 francos.

En 1910 entraron en Marruecos 4.412 hectólitos de alcohol puro, que representan 195.242 francos.

En 1911 nos encontramos, respectivamente, con 7.371 hectólitos, por 294.672 francos.

Las importaciones de ginebra es de 1892 hectólitos (89.330 francos) en 1910 y 2.469 hectólitos (117.874 francos) en 1911.

La absenta y ron dan 1.981 hectólitos (129.490) en 1910, por 3373 hectólitos (313.464) en 1911.

En suma: en un año ha doblado la importación de bebidas alcohólicas.

Si esta progresión es inquebrantable, de las tabernas no lo es menos. En 1907, ó sea á raíz de su ocupación por los franceses, no contaba Casablanca mas que con cinco ó seis despachos de bebidas alcohólicas.

En el mes de enero de 1912 el número de ellos se elevaba á 161, y después de esa fecha puede asegurarse que han aumentado bastante. Diremos, para precisar que 86 pertenecían á franceses, 53 eran de españoles, 70 de italianos; 73, de cuyo servicio estaban encargadas mujeres, eran verdaderos centros de prostitución.

Las demás ciudades de Marruecos, dan análogas cifras. Pero el mal, lejos de estar localizado en las ciudades, se extiende á los campos. Cuando se recorra la Chanía sorprende el número de despachos de bebidas que se encuentran. Cuando se entra en una de esas barracas, cuyo exterior es de lo más miserable, se queda uno estupefacto al tener ante la vista toda clase de alcoholes, todas las variedades imaginables de aperitivos, todas las marcas posibles de absentas, bitters, vermouths. De manera que el alcohólico halla, en pleno campo marroquí, la misma facilidad para satisfacer su vicio que en la ciudad más populosa.

El progresivo aumento de los despachos de bebidas da una idea bastante incompleta de la marcha del alcoholismo en Marruecos. No es generalmente en los cafés donde gustan á los indígenas embriagarse. Prefieren hacerlo «discretamente» en sus casas y provisionarse mas «discretamente» todavía en las tiendas ó en casa de cualquier abastecedor. Los indígenas buscan el alcohol donde jamales tendría idea un europeo de poderlo encontrar. Así, por ejemplo, en Mazagán se vende el whisky y la ginebra en las tiendas de tejidos.

No se crea que el progreso del alcoholismo se debe principalmente al consumo que

hagan los europeos. Esto es bastante á explicarlo. Desde hace algunos años, los indígenas israelitas ó musulmanes, se emborrachan á discreción. Las mismas mujeres se entregan á la bebida como los hombres, y á despecho del proverbio que Venus es la enemiga de Baco, no hay visita elegante que no se riegue con numerosas botellas.

Judías ó musulmanas, las mujeres beben champaña y manzanilla, y, sobre todo, prefieren el coñac, el whisky y la ginebra. En cambio, los hombres beben anisete ó aguardiente de higos, ó un vino que ellos mismos se fabrican. Los árabes dan preferencia á la absenta sobre todas las bebidas.

El árabe no bebe nunca ó casi nunca por gusto de beber. Es el emborracharse lo que procura; cuanto mas pronto lo consigue, mas satisfecho queda. Su ideal sería emborracharse sin beber. Resulta de esto que el moro tiene moderación en el consumo de esos venenos. Bebe ó no bebe; pero cuando bebe es para emborracharse. Esto le hace un tipo especial, inclassificable, entre los borrachos europeos.

Hay que hacer otra consideración importante, y es lo malo que soportan el alcohol. La forma furiosa del alcoholismo agudo no es, por tal causa, rara en Marruecos, debida, bien a la calidad inferior de los alcoholes, ó á motivos de carácter puramente étnico.

Una botella de ajeno de buena marca se vende en Marruecos á 170 francos, mas barata que en Paris. Un marroquí, por un «grich», que equivale á 30 centimos próximamente, puede «adquirir» una magnífica borrachera.

Como privarse de un placer que cuesta tan poco! Pues todavía hay un ajeno de clase inferosísima que vale en todas las ciudades el precio de 10 francos la docena de botellas.

La limitación del número de despachos, ó, al menos, el establecimiento en un perímetro de protección alrededor de las mezquitas, escuelas, cuarteles, etc.; la obligación impuesta á los dueños de los establecimientos de bebidas de proveerse de un certificado de moralidad; la creación, y principalmente la aplicación de leyes sobre la embriaguez, serian medidas excelentes que deberían someterse (al menos en algunos casos), dentro de un breve plazo á un acuerdo internacional. La objeción de que estas medidas dañarían al comercio francés, que está á la cabeza de la importación del ajeno no nos debe detener. Ganaremos en vidas humanas lo que perdamos en derechos de Aduanas. La protección contra el alcoholismo de un país como Marruecos debe ser mirada desde lo alto, y no consistir en el reducido límite de una simple cuestión financiera.

La colonización capitalista no tiene mas que un objetivo: expropiar á los naturales del país de sus medios de producción, y nada mas adecuado para llevar á cabo empresa tan patriótica que embrutecerlos con el alcohol.

De esta manera se consiguen dos resultados: dar salida á los venenos producidos por la industria nacional, y

matar el instinto de independencia en los naturales de los países sometidos.

La burguesía tiene siempre un mismo plan, ya se trate de asalariados ó territorios: procurar su miseria intelectual y moral para así explotarlos con menor riesgo. Esto hizo siempre y esto hará hasta que desaparezca de la tierra. Podrán intentar difrazar sus intenciones con las arrogantes palabras de civilización y protectorado; pero el pueblo sabe que el protectorado radica en los cañones, y la civilización en el alcohol y la prostitución, como pasa en Marreco.

La guarnición de Almería

El alcalde, señor Moreno Gallego, en cumplimiento al acuerdo del Ayuntamiento, dirigió ayer mañana el siguiente despacho al ministro de la Guerra:

«Ruego á V. E. se digna manifestarme la posibilidad de atender mi telegrama del 26 de Julio último sobre guarnición de esta capital, durante ausencia tercer batallón Regimiento Córdoba, al cual no he recibido respuesta todavía.»

También la Comisión provincial acordó ayer enviar al mismo ministro el telegrama siguiente: «Esta Comisión sesión hoy acordó solicitar respetuosamente V. E. ordene por interés público sea sustituida guarnición que de esta ciudad marchó África.»

Campaña frutera

Ayer mediado el día fondó en nuestro puerto el vapor macandro «Bravo».

En vista de la escasez de carga no hizo operación alguna. Hoy tomará barriles para los mercados de Liverpool y Glasgow.

La entrada de barriles durante el día de ayer fué insignificante. Las existencias no llegaban anoche, á mil barriles.

Necrología

Ayer á las dos de la tarde falleció en nuestra capital el inteligente y honrado empleado don José Martínez Fernández.

Fuó en vida un hombre bondadoso que se captó las simpatías de todos los que le conocían, por su trato afable y cariñoso.

A su atributada familia, enviamos desde estas columnas nuestros pésames más sentido, particularmente á nuestro amigo don Juan Villalobos, y al querido compañero de Redacción don Rodolfo Viñas.

LA FERIA

Carreras de cintas

Han empezado, como anunciámos, los ensayos para tan simpático festejo.

Las cintas que se han recibido son muchísimas, denotando todas un gusto exquisito y un lujo excelente en las señoritas que las han regalado.

La Junta organizadora nos encarga nuevamente reiteremos á las distinguidas jóvenes que han prometido enviar las suyas, la conveniencia de hacerlo lo más pronto posible para formar la lista definitiva de las recibidas.

Anoche nos aseguraban que las bellas señoritas Carmen Foll, Carmen Gallardo, Adela Guillano y Pilar Villarejo serian las presidentas de las carreras de cintas y la novillada.

Advertimos una vez más á las señoritas que piensen enviar cintas para las carreras que deben hacerlo al domicilio del Presidente de la junta organizadora, don Felipe Bustos, calle de Martínez Campos, número 14.

TEATRO CIRCO VARIEDADES

Esta noche tendrá lugar en este Coliseo el debut del famoso artista conocido con el nombre de Pippo que ha sido contratado por un corto número de funciones.

Sus trabajos de ilusionismos, transformismo y prestidigitación sonnotables y atrayentes.

Siguemos estamos de que este espectáculo será un nuevo éxito para la Empresa de Variedades.

Crónica

El balcón del Morro

Es un balcón que á pesar de carecer de macetas con geranios y claveles, es netamente andaluz. Contamos todos en que lo sea, porque así nos proporcionaríamos la satisfacción de considerarlo como lo consideramos: sugestivo y delicioso.

Efectivamente, el Morro de Levante es algo del cielo. Ningún otro lugar de Almería goza de tantos atractivos como él. Allí solo se goza de deliciosos momentos. Allí se admiran paisajes, que, más que auténticos, nos parecen obra de pinceladas maestras. Indudablemente, es en este desierto, descarrado mundo, lo que mas nos subyuga; deseñamos el bien positivo por su propio retrato, como si en un lienzo, á más de tonos bien trazados, halláramos la fragancia y el aroma del verdadero llegar reproducido. [Algo así, se hace y piensa, ya pasando por el circuito del balcón, ya echados de pecho ó bien sentados indolentemente sobre el muro que lo circunda, que para nosotros es un momento de eternidad.]

De mi sé decir que me he pasado horas enteras gozando de cuanto allí puede gozarse de sueños y delicias. Riente siempre y como sumido en un interminable éxtasis he presenciado cosas bellas, algunas tristes, que, dado mi estado de encantamiento, me han parecido tan alegres y magníficas como las demás. Todos sabemos que la magia del mundo puramente hermoso y sugestivo, ahuyenta de los espíritus cuitas y pesares...

En este balcón singularísimo y original se destruye la cuota visiva de la realidad. Contemplando desde su suelo el conjunto abigarrado que presenta cuanto á cara al aire libre, héme fijado en las ideas y benitas presunciones.

Cerros hondamente griteriosos, torreones decrepitos, casuchas blancas que salpican las faldas de los cerros y algunos manchones negruzcos que arrian al paisaje lejano algunos árboles añosos, forman un fondo encantador en los extremos Norte y Poniente. En estos lugares bellos y admirables, se olvidan las miserias confundidas en las sinuosidades del terreno y en los rincones de antros asquerosos, y se recuerdan tiempos añejos, pleróticos de episodios en que los mahometanos jugaban su vida, pendientes de los negros ojos de alguna morita hechicera, más bien que del amor patrio, el que tantas veces ponía á prueba en su vivir constantemente perseguido, ya por hermanos enemigos ó cristianos ambiciosos.

También delicioso el golpe de vista que tiene la parte de Levante, lejos del radio de la ciudad. Una vez extensa muy verde, con algún que otro punto de color distinto, rodeada de montañas que contemplamos retadoras y cubiertas del azul de las lejías.

Estas, para mí, tienen un encanto sobrenatural. Creo que las lejías de la naturaleza son ilusiones del espíritu, quizas por conocer que las ilusiones son también encantos lejitos.

No por esto dejo de solazarme con cuanto me desliza por los próximos contornos del propio balcón. En esto, sin duda alguna, es donde se goza más, se piensa más, se vive más. Lo mismo vemos, abriendo surcos en las aguas, una lanchilla que un enorme «correo» arrastrando de un ramo de juventud de nuestra región desventurada, que desde la cubierta del bajel siente ya la nostalgia de la tierra que abandona.

Y este es el caso triste que al principio mencioné aunque sea para el observador alegre y hasta dichoso por que desja en su derredor el bullicio de las gentes, el castro de los caballos que trotan por el andén, el pregonar de unos cuantos vendedores, la alegría divina de nuestras mujeres encantadoras, el suave ondular de un mar azul y cristalino, las irradaciones esplendentes de su cielo turquí y los últimos rosados fulgores de un sol igneo, que agoniza riante lejito, muy lejito...

Estos atardeceres andaluces contemplados desde el balcón delicioso, banar de alegría mi espíritu, sumido en dulces éxtasis, pensando una vez, riendo otras y amando siempre...

José Téllez Moreno

UN DESCARRILO

Procedente de Fuente Santa, se recibió ayer un telegrama en el gobierno civil, impuisto á las 8 y 25 de la mañana, que decía:

«Del T. E. de Gergal, que salió á las 7 y 25 ha descarrilado en el k. 212 más 200 metros el vagón H. 508 y H. F. 103 uno de ellos con un eje partido. Se procede á su levantamiento.»—Según manifiesta el jefe 2.º podrá darse paso á tron uno.—No hay desgracias personales.—Avisaré salida.—Rodríguez.»

Fuera de España

EL PARLAMENTO DE BOHEMIA

Honda crisis amenaza al Parlamento de Bohemia. Desavenencias graves entre los elementos indígenas y los alemanes que residen en Bohemia, han salido á la superficie determinando una paralización en su funcionamiento, que se ha extendido á la administración pública de Praga.

Este estado de cosas, tiene por turbado también á los financieros de aquel país. Los diputados alemanes que forman la minoría, obstruyendo ferocemente, han conseguido que no puedan aprobarse los presupuestos.

Para solucionar el conflicto, el emperador de Austria ha firmado algunas órdenes; y en virtud de una de estas, disuelve la Dieta provincial de Bohemia y deja á la discreción del gobierno la convocatoria de nuevas elecciones. Por otra orden se nombra una Comisión provincial compuesta de funcionarios y presidida por el Conde de Schaenborn, miembro de la Dieta de Bohemia, á la que se facultó para seguir económicamente los negocios de Bohemia, con fección los presupuestos y aumentar ó crear determinados derechos fiscales.

Al mismo tiempo Francisco José ha enviado un mensaje al Conde de Sturghk, presidente del Consejo de ministros de Austria, expresándole su deseo de que las instituciones provisionales que acababan de crearse, cesen á la mayor brevedad posible, comenzando de nuevo á funcionar los organismos constitucionales de la autonomía provincial, dictando bases que permitan una acción común de los dos grupos de ciudadanos que habitan en Bohemia.

Este escrito del Emperador se fía al momento deseado, de una pronta normalidad constitucional de Bohemia. Para conseguirlo es preciso una franca inteligencia entre bohemios y alemanes. Hacia mucho tiempo que se persigue tan bello ideal, pero desgraciadamente los esfuerzos del emperador y de los ministros de Viena han sido infructuosos.

Diferentes veces han estado negociando los representantes de los dos elementos y nunca se han puesto de acuerdo, después de inútiles conferencias por espacio de muchos meses. La numerosa parte de la población alemana que reside en Bohemia, pretende derechos especiales que van contra el carácter de los hijos del país, muy amantes de su tierra, y muy contrarios por consiguiente á toda tendencia desnaturalizadora.

Los patriotas bohemios con la misma testarudez que los alemanes se niegan á conceder los privilegios que piden estos. Prefieren sufrir el desorden administrativo y financiero, y los daños que de estos se derivan, á comprometer la causa de la nacionalidad. Si el régimen interino que se ha creado en Bohemia ha de durar hasta que se entiendan los elementos de aquel país, la infantería será muy larga; pero no es de presumir que los bohemios se conformen mansamente con este régimen.

Está todavía por ver como constatará el pueblo de Bohemia tan bravamente nacionalista y tan heroicamente patriota á las recientes órdenes del emperador.

Manuel de Souza

¿UN SUICIDIO?

Ayer recibimos noticias de Cantoria, dando cuenta de un extraño suceso.

El labrador de 46 años Juan Miguel Gza García, de estado viudo, apareció el pasado día 4 colgado de un olivo.

La Benemérita de aquel puesto y el Juzgado municipal, se persanaron en el lugar del suceso, una vez que tuvieron conocimiento de él, instruyendo varias diligencias.

Aunque se supone que se trata de un suicidio, se practican activas averiguaciones por si tratándose de un delito diferente pudieran resultar los culpables de la muerte del labrador citado.

Riña en Huércal-Overa

En la noche del día 4 del actual rieron los vecinos de Huércal Overa, José Oler Rubio y Diego Asencio Sánchez.

Este disparó dos veces contra el primero que afortunadamente resultó ileso.

El suceso ocurrió dentro del domicilio del agresor, situado en la calle de Granada de aquella ciudad.

Se desconocen las causas que lo motivaron, aunque se supone que entre ambos existían resentimientos de antiguo.

El Diego Asencio fué detenido por la benemérita de aquel puesto.

Carta abierta

A don Eusebio Fabra

En «La Crónica Meridional» No era yo, en realidad, á contradecir algunas afirmaciones atrevidas que encuentro en la Rápida ayer publicada en las columnas del decano de la prensa

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Provincia: Trimestre, 3 pesetas.—Extranjero: Trimestre, 6 pesetas.

En Almería UNA peseta al mes

TARIFA DE ANUNCIOS.—En 1.ª plana: línea, 50 céntimos.—En 2.ª y 3.ª plana: línea, 30 céntimos.—En 4.ª plana: línea, 20 céntimos.—Noticias y comentarios, á precios convencionales.—PAGOS ANTICIPADOS.

Número suelto, 5 céntimos.—Para revendedores, 25 ejemplares, 75 céntimos.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza del Mercado, 22, 24, 25 y 28.

Director: MANUEL PÉREZ GARCÍA

La melopea de D. Jaime y la Marsellesa

(Para EL POPULAR)

En la bullanguera Rue Royal, entre el enigmático obelisco egipcio y la severidad pagana de la Medelaine, hay un establecimiento lujosísimo, templo del amor mercenario, y *rendez mons* de los más distinguidos *juerguistas* internacionales, donde la vida parece ofrecer tranquilidad á todo lo que no sea locura amorosa.

Allí no hay de este mundo, agitado continuamente por las pasiones humanas, más que una sola cosa: La embriaguez de amor y de champagne.

No hay más moral y más política que la que puede encerrarse en un Luis.

Luzes de riquísimas libreas encarnan sus figuras á la entrada del templo, y rondales de buye envuelven á los concurrentes como un manto olímpico.

Entre los corrillos aterciopelados véanse pasar furtivamente las parejas de danzantes al compás de vales voluptuosos y sonadoras.

La atmósfera embalsamada tiene libezas de caricia femenina. La vida es una orgía interminable en este coquetón y atractivo lugar. Los saordotes de este templo, no pueden reclamar el certificado de moralidad.

Una circunstancia fortuita llevo unos días pasados á este punto para mí anteriormente desconocido aunque sospechado.

Mi visita vagó un momento deslumbrada por tanta suntuosidad, y emperaba mi cabeza á dar vueltas, cuando mi acompañante me cogió del brazo diciendome: Ven que hay bronca y con españoles.

Atravesamos el salón de baile y detuvimos ante el ambigú. En efecto; se hablaba en voz alta y en español. Se insultaba á los músicos y á los franceses; se pretendía que nos tocara la orquesta el himno francés la Marsellesa.

¿Quiénes eran estos españoles que pagaba con el más grosero insulto la hospitalidad de un pueblo republicano?

No me extrañó la protesta cuando, con gran sorpresa mía, supé que eran los señores don Jaime de Borbón, Cambo y otros, los que inspirados por el champagne, los cigarros egipcios y las mujeres, habían olvidado los más elementales principios de la urbanidad. Estos *ídolos*, pretendientes conductores de pueblos, suelen asomar las orejas del lugar, cuando pierden la razón calculadora y fría que les difraza.

Pasó la algarabía, y los agitadores continuaron bebiendo y cantando la vida alegre.

El placer eclipsó los arranques de tirantelous. Era verdad. Allí no había que hacer coro. Todo estaba nivelado por el goce.

Saltamos del casino. Llovía. El cielo brumoso de París reflejaba en el asfalto encharcado de las calles. Las delicadas pantecillas parisíens dejaban ver sus moribundas: aprisionadas en transparentes medias, de finas sedas, de colores eléctricos, sensuales, que parecían invitar al amor. Los rostros desaparecieron bajo los antiestéticos paraguas, dándonos aspecto misterioso. Los automóviles ponían sus broncos bocines en la monotonía del ambiente...

Y allá á lo lejos aún se oían las notas musicales que precedía la Marsellesa, enérgica y terrible como si evocase el augurio de un tirano, la agonia de un régimen.

V. Lillo

Paris, 30 7 15.

CAFE LION D'OR

Helados para hoy:

Sorbetes

Mantecado, Turón, Melocotón y Coco.

Granizados

Limón, Horchata, naranja y café helado.

Teléfonos números 54 y 204.

Servicio á domicilio.

Juerga trágica

Ayer se recibieron noticias en nuestra capital dando cuenta de un sangriento suceso que en la madrugada del día cinco se desarrolló en Berja.

Según los informes que tramita la benemérita de aquel puesto, en las primeras horas de la

PEDID EL EXQUISITO CHAMPAGNE "MONS"

Compañías Hamburguesas Americana y Sudamericana. - Vapores correos alemanes

Para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

Para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

VALENCIA

BAHIA BLANCA



Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería por tren, el día 12 de Agosto y embarcarán en Cádiz el 16 del mismo.

Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería por tren el 25 de Agosto y embarcarán en Cádiz el 29 del mismo.

Precio de Almería á Buenos Aires 20 DUROS, 20 Consignatarios en Almería, ROMERO HERMANOS, Gerona 20

Telegramas y telefonemas.

Marruecos

La benemérita en acción Telegramas recibidos de Ceuta participan que por los alrededores de la plaza no cesan de presentarse los moros merodeadores aprovechándose de cuanto encuentran al paso.

Los moros desistieron de su intento empujando la huida. Los guardias tuvieron un muerto.

Las bajas de los merodeadores debieron ser muchas, pues se notaron grandes rostros de sangre.

El guardia muerto se llama Andrés Orellana.

Los demás salieron ilesos.

Tranquilidad El Presidente del Consejo de Ministros ha dicho á los periodistas que los despachos recibidos de Marruecos dan cuenta de que en aquel territorio no ocurre novedad.

López Herrero Comunican de Ceuta, que en breve embarcará para la península donde pasará una temporada con licencia por enfermedad el general López Herrero que manda las tropas de Lauzian.

El General Menacho Hoy llegará á la plaza de Ceuta el general Menacho, que estuvo durante algunos días en Tetuan.

Relieve Las fuerzas que manda el general Berenguer han sido relevadas por los Regimientos de Ceuta y Serrallo.

Este relieve obedece á que se han paralizado las operaciones on motivo de las fiestas del Ramadán, aprovechándose esta ocasión para que descansan las fuerzas de Berenguer.

Pequeño tiroteo Comunican de Ceuta que el escuadrón de Villarrobledo, que salió á efectuar un reconocimiento, sostuvo un pequeño tiroteo con los moros en las cercanías de la plaza.

Perseguidos por nuestros soldados los moros se internaron en Axra cosando entoces el fuego.

Nuestras tropas no tuvieron bajas resultando solamente tres caballos heridos.

Los moros retiraron á presencia de los soldados de Villarrobledo algunos heridos.

Enfermos y heridos Dicen de Ceuta que ha salido de aquella plaza con rumbo á Málaga un barco conduciendo una expedición de enfermos y heridos de la campaña.

Política

Los liberales disidentes Apesar de las reiteradas negativas de los políticos, se insisten que han llegado varios significados disidentes, para tratar de la política general del partido y del pleito de la disidencia.

Estos se reunieron en el domicilio del ex-presidente del Consejo señor García Prieto.

A la reunión asistieron varios ex-ministros.

Se relaciona esta reunión con las gestiones que se vienen ha-

ciendo para conseguir la conciliación de los prístistas con los romanonistas.

Es opinión general que antes del Otoño, tendrá el resultado satisfactorio que se desea, la labor emprendida para la aproximación de los grupos liberales.

Gimeno regresa Ha regresado á Madrid, de regreso de su viaje á Valencia, el ministro de la guerra don Amalio Gimeno.

Esperaban gran número de amigos y los altos empleados de su departamento.

Rumor desmentido En la Legación de Portugal, se ha desmentido oficialmente el rumor circulado acerca del fallecimiento del presidente de la república señor Arriaga.

Los informes oficiales que se tienen en la Embajada son al contrario bastante optimistas pues dan cuenta de que el presidente se encuentra muy mejorado.

Romanones y Jimeno A poco de llegar á Madrid el ministro de Marina señor Jimeno, celebró una larga conferencia con el presidente del Consejo dándole cuenta de su viaje á Valencia.

El señor Jimeno se muestra satisfechísimo del mismo.

Los planes de Hacienda El ministro señor Suarez Inclán continúa, celebrando reuniones con los Directores y altos empleados de Hacienda, tratando de mejorar los servicios, y acoplar las cifras á los presupuestos.

Se han nombrado varias ponencias encargadas de proponer todas cuantas reformas se crean necesarias para el mejoramiento general del departamento.

Se han reunido, el subsecretario de Hacienda, los Directores del Tesoro, Deuda, Contencioso y Contribuciones, exponiendo cada uno el fin de las modificaciones encomendadas á sus respectivas secciones.

Conferenciando con el Conde El Conde de Romanones ha pasado toda la tarde en su domicilio.

Visitaronle el ministro de Hacienda señor Inclán, el de Gobernación señor Alba, el de Guerra señor Luque y el de Fomento señor Gasset.

Cada uno de los ministros puso en conocimiento del Conde algunos asuntos importantes de sus departamentos respectivos conferenciando principalmente, los señores Luque y Alba con el presidente acerca de la guerra de Marruecos y del conflicto catalán.

Consejo de ministros El Conde de Romanones ha manifestado que el lunes de la semana próxima se celebrará un nuevo consejo de ministros.

López Muñoz á Santander El ministro señor López Muñoz se trasladará á Santander, para acompañar á los reyes como ministro de jornada, en los últimos días de la semana actual.

Los padres de familia piden Una comisión de padres de familia, ha visitado hoy al presidente del Consejo de ministros para pedirle que se amplie la convocatoria para el ingreso en las Academias militares con el fin de que puedan entrar todos los aprobados sin plaza.

El conde de Romanones expresa su disgusto por tener que intervenir en asunto tan delicado pero dijo que se consideraba con autoridad moral suficiente, pues en el año pasado ocurrió el mismo caso que se discute ahora á un hijo suyo. Es decir que fué aprobado, sin plaza en la academia de Ingenieros y nada hizo por favorecerle coincidiendo con el criterio del señor Canalejas.

La culpa de lo que ocurre dijo el Conde la tienen los tribunales examinadores, que no debían aprobar mas alumnos que los correspondientes al número de plazas que determine la convocatoria.

De esta forma se evitaría el conflicto actual en las Academias militares.

Agregó por último que podría servir de ejemplo á todas las academias, lo sucedido á la de Ingenieros en la última convocatoria donde el tribunal aprobó solamente á aspirantes siendo 21 las plazas que había que cubrir.

Romanones á Sigüenza El Presidente del Consejo señor Conde de Romanones marchará mañana á Sigüenza.

El regreso del presidente depende de la marcha de los acontecimientos.

Si asuntos urgentes reclamaran su presencia en Madrid, regresará el viernes pero de no suceder así permanecerá varios días en Sigüenza.

Una carta de Corominas El periódico barcelonés "El Poble Catalá" publica en su número de hoy una carta del diputado á Cortes don Pedro Corominas dirigida al ministro de la Gobernación señor Alba.

En ella contesta á los requerimientos del ministro para que expusiera su opinión sobre el conflicto obrero.

Dice el señor Corominas, que considera justas las peticiones de los huelguistas fabriles.

Cree que la intervención del Instituto de Reformas Sociales nada solucionarí, mientras no fuese procedida de la reducción previa de la jornada de trabajo aun cuando esta fuese provisoria.

Dice que los obreros consideran fracasada la intervención del Instituto de Reformas Sociales en las huelgas de Bilbao, en el conflicto ferroviario de Barcelona y en la huelga de Ríojinto.

Conferencia El ministro de la Gobernación señor Alba, ha conferenciado con el Gobernador señor Francos Rodríguez, acerca de la huelga de los obreros catalanes.

El señor Francos participó al ministro que la huelga continuaba normalmente.

Secundando el paro Como consecuencia de la labor del Comité de Huelgas, acerca de las demás sociedades obreras para que estas secundaran el paro, se han declarado en huelga 3.000 obreros del ramo de aguas.

Temese que aumente el número de huelguistas.

Getionando la solución El Gobernador civil señor Francos Rodríguez, continúa sus gestiones para solucionar la huelga basándose en la nueva fórmula propuesta por el señor Alba.

De acuerdo con esto, celebra algunas reuniones con los patronos y autoridades.

La huelga general La impresión dominante en Barcelona, es que ha desaparecido el temor de que estalle la huelga general.

Garó la copa Clark el balandro "Mi Suegra", de Bilbao. En segundo lugar llegó el balandro "Cerceta", también de Bilbao.

Presenció las regatas numerosas concurrencia.

Los diestros heridos El novillero Enquerdo está muy mejorado de todas las cornadas que recibió, incluso la del muslo, que se le había inficionado.

Hoy se le ha hecho una nueva cura. Se le ha autorizado para tomar alimentos y para que se levante.

El novillero Valencia se encuentra ya restablecido del pisotón que le dió un toro en la mano derecha.

Volverá á torear el domingo en Madrid.

Antonio Omedo marchará en breve al campo, para reponerse. Lagartijillo chico ya sala á la calle.

La cornada del cuello se encuentra ya en franca cicatrización.

Alcalareño está también algo mejorado. Aunque la marcha es muy lenta, la hinchazón de la mano derecha le desciende paulatinamente.

Siguen dándole inyecciones, y mañana ó, pasado comenzará á darle masaje los especialistas.

El doctor encargado de la curación del Alcalareño cree que podrá torear á últimos del mes actual, siendo la primera corrida que lidie en Barcelona, con su paisano Manuel Cabello (Suave), sobrino del Moreno de Alcalá.

Todos los diestros heridos ó enfermos están siendo muy visitados.

Pueblo en la miseria El vecindario de Cuevas de Vera se halla en la mas angustiosa situación.

La miseria es allí grande, siendo imposible la vida á muchos vecinos.

Como no encuentran medios de vida, el vecindario se propone emigrar paulatinamente.

Vuelos en Coruña Dicen de Coruña, que por tener averiado el aparato no ha podido volar el aviador Poumet.

Solamente ha volado Vedrines, entra una fuerte tronada, que aguantó pacíficamente el público.

Vedrines se limitó á cumplir sin llegar á emocionarse.

Riña en una taberna Comunican de la corte, que en una taberna situada en la calle de Pérez Galdós, riñeron varios concurrentes á la misma, resultando tres de ellos heridos.

La huelga de Barcelona

Una carta de Corominas El periódico barcelonés "El Poble Catalá" publica en su número de hoy una carta del diputado á Cortes don Pedro Corominas dirigida al ministro de la Gobernación señor Alba.

En ella contesta á los requerimientos del ministro para que expusiera su opinión sobre el conflicto obrero.

Dice el señor Corominas, que considera justas las peticiones de los huelguistas fabriles.

Cree que la intervención del Instituto de Reformas Sociales nada solucionarí, mientras no fuese procedida de la reducción previa de la jornada de trabajo aun cuando esta fuese provisoria.

Dice que los obreros consideran fracasada la intervención del Instituto de Reformas Sociales en las huelgas de Bilbao, en el conflicto ferroviario de Barcelona y en la huelga de Ríojinto.

Conferencia El ministro de la Gobernación señor Alba, ha conferenciado con el Gobernador señor Francos Rodríguez, acerca de la huelga de los obreros catalanes.

El señor Francos participó al ministro que la huelga continuaba normalmente.

Secundando el paro Como consecuencia de la labor del Comité de Huelgas, acerca de las demás sociedades obreras para que estas secundaran el paro, se han declarado en huelga 3.000 obreros del ramo de aguas.

Temese que aumente el número de huelguistas.

Getionando la solución El Gobernador civil señor Francos Rodríguez, continúa sus gestiones para solucionar la huelga basándose en la nueva fórmula propuesta por el señor Alba.

De acuerdo con esto, celebra algunas reuniones con los patronos y autoridades.

La huelga general La impresión dominante en Barcelona, es que ha desaparecido el temor de que estalle la huelga general.

Alba y Romanones El conde de Romanones ha conferenciado con el señor Alba, acerca de la huelga catalana.

El ministro de la Gobernación le manifestó que las noticias de la huelga son optimistas.

Esfervencia en los barrios Aunque la tranquilidad es casi completa en el centro de Barcelona en las barriadas la efervescencia es grandísima particularmente en San Martín.

Pesimismo Se nota cierto pesimismo en las autoridades catalanas acerca del conflicto actual.

Este es ocasionado por la resistencia pasiva de los obreros que no acuden á las citas del Gobernador para tratar de la huelga.

Las bases del señor Alba Las nuevas bases enviadas al Gobernador de Barcelona por el señor Alba, contienen la solución de los extremos principales que los obreros plantearon en sus peticiones.

El señor Alba, les ofrece como solución que el gobierno legislará sobre la jornada máxima y sobre el salario mínimo.

Mas sobre un paro Recibense noticias de Barcelona participando que á los obreros del ramo de agua que se declararon en huelga esta mañana se han unido muchos compañeros que abandonaron el trabajo á la hora del almuerzo.

Por no perjudicar á los patronos En muchas fabricas, se han negado los obreros á parar hoy sin terminar las tareas para evitar que se inutilizase la obra, perjudicando á los patronos.

La actitud de los obreros ha sido favorablemente comentada.

Custodiando fabricas Fuerzas de la benemérita y de artillería, custodian las fabricas para evitar que los obreros se acercaran á ellas, ó los revoltosos intenten asaltarlas.

Precuciones Las precauciones adoptadas por las autoridades de Barcelona son extraordinarias, principalmente en las barriadas.

Conociones La guardia civil, disolvió un grupo de huelguistas que ejercía coacción sobre los obreros de la fábrica de Riño invitándoles á que secundaran la huelga.

La huelga de barrenderos Sigue sin resolverse el conflicto de los barranderos.

Cada vez se hace más difícil transitar por las calles.

Extranjero

El proceso Krupp Dicen de Berlin que ha terminado el famoso proceso Krupp. Los defensores de, los procesados acabaron sus informes negando que sus patrocinados sean culpables.

Uno de aquellos manifestó que este asunto no es el del Panamá sino producto de la venalidad de algunos individuos que ante un vaso de cerveza no saben contener las lenguas.

La revolución en Venezuela Por telegramas recibidos de Nueva York sábase que la fortuna no acompaña al expresidente Castro en su intenciona revolucionaria.

Se confirma que las tropas del Gobierno han obtenido dos victorias sobre los insurrectos.

De Caracas ha salido un cuerpo expedicionario contra los amigos de Castro.

El Gobierno confía en poder dominar pronto la situación.

Misión militar francesa en Rusia Comunican de San Petersburgo que la misión militar francesa ha sido recibida por el Zar.

Dicha misión estudia la cuestión de los ferrocarriles rusos.

Una quiebra Despachos de París dicen que el fabricante de aeroplanos Mr. D. Parduño ha sido detenido á petición de una sociedad financiera á la que debe un millón.

Justifica la quiebra por los exajerados impuestos.

Los Balcanes Despachos de Constantinopla, dicen que las potencias aconsejarán á Turquía que evacue Andrinópolis.

En cambio de esto se le concederán compensaciones territoriales y un aumento de los derechos de Aduanas.

Viaje de una fragata Telegrafían de Tolón que se encuentra en aquel puerto la fragata argentina "Presidente Sarmiento" escuela de guardias marinas.

Un alpinista muerto Telegrafían de Berna que un alpinista que realizaba una excursión al pico de Oberband, se despenó, resultando muerto.

Un coche y un automóvil chocan Informan de París que un coche y un automóvil chocaron violentamente.

Cuatro individuos resultaron heridos.

Los vehiculos sufrieron grandes desperfectos.

Ultima hora Telegramas de última hora recibidos de la ciudad Condal dan cuenta de una conferencia celebrada por el Gobernador civil señor Francos Rodríguez, con

una numerosa representación de patronos de la industria textil.

Discutieron estos ampliamente la fórmula ofrecida por el Gobierno para dar por terminada la huelga.

Los patronos propusieron algunas modificaciones que no rian el fondo de las bases.

La impresión general es que la fórmula del señor Alba, es aceptada por los psatronos.

La paz de los Balcanes Despachos que se recibieron de Bucarest, participan que se celebró la reunión definitiva para tratar de la guerra de los estados aliados.

Después de una larga discusión de indemnizaciones y territorios, los representantes de los países balcánicos firmaron la paz.

Desconócense otros detalles. La noticia ha causado una buena impresión.

Asamblea socialista En la Casa del Pueblo de Madrid, se ha celebrado una importantísima asamblea socialista para tratar de la conveniencia ó no de la conjunción del partido Socialista republicano socialista.

El salón estaba ocupado totalmente.

Primeramente hizo uso de la palabra el compañero Largo Caballero, quien pronunció un extenso discurso para hacer pública su disconformidad, en que continúa en la conjunción el partido Socialista Español.

En el mismo sentido se expresó el director de "El Socialista" compañero García Cortes, que relató cuanto suceda al partido por la falta de cohesión de los republicanos que perjudica notablemente del desarrollo de la acción común creando situaciones anormales.

El compañero Anguiano Vice-Presidente del Comité de los ferroviarios opusose á que se realizara la separación de la Conjunción pues entendía que era un medio para poder luchar contra el régimen actual.

Después de una larga discusión acordóse que la votación de este importantísimo asunto se verifique el domingo próximo.

La Bolsa Interior. Fin corriente. Fin próximo. Amortizable. Nuevo amortizable. Cédulas hipotecarias al 5 por 100. Acciones del Banco. Tabacos. Francos. Libras esterlinas.

Meteorología Reune esta máquina todos aquellos buenos rasgos que las demás máquinas no consiguen reunir. Tiene esta máquina un perfeccionamiento de letra, clara, grande (el tipo corriente) bonita, no teniendo por nada que desear á las de 1.000 pesetas. Ingenieros, médicos, abogados, profesores y comerciantes, pueden adquirir una METEOR como máquina de oficina, rapidez, grande (5 kis.) y á la vez BARATA.

Agente general para toda la provincia de Almería y Almería.

Manuel Berenguel Gillet. Oro, número 6, Pechina.

Nota.—Como muestra, en casa de agente hay una "Meteor" para cualquier que tenga el gusto de verla. Contiene la máquina con bastantes adelantos, demás, damos á conocer á la clientela que la "Meteor" cuenta con la última retroceso.

¿Se aceptará la fórmula?

Telegramas de última hora recibidos de la ciudad Condal dan cuenta de una conferencia celebrada por el Gobernador civil señor Francos Rodríguez, con

una numerosa representación de patronos de la industria textil.

Discutieron estos ampliamente la fórmula ofrecida por el Gobierno para dar por terminada la huelga.

Los patronos propusieron algunas modificaciones que no rian el fondo de las bases.

La impresión general es que la fórmula del señor Alba, es aceptada por los psatronos.

La paz de los Balcanes Despachos que se recibieron de Bucarest, participan que se celebró la reunión definitiva para tratar de la guerra de los estados aliados.

Después de una larga discusión de indemnizaciones y territorios, los representantes de los países balcánicos firmaron la paz.

Desconócense otros detalles. La noticia ha causado una buena impresión.

Asamblea socialista En la Casa del Pueblo de Madrid, se ha celebrado una importantísima asamblea socialista para tratar de la conveniencia ó no de la conjunción del partido Socialista republicano socialista.

CORREOS Y TELEGRAFOS

Oposiciones a Correos

Han aprobado el examen pre-vios los siguientes opositores: Número 724, don José María María Hernández y Morán; 727, don Víctor Herrero Pradas; 731, don Miguel Herrero Marsell; 743, don Saturnino Inigo Gureudisain; don Luis Giménez Aguilar; 756, don Joaquín Giménez Gimé- nez; 764, don José Giménez Myro. Para hoy día 7, son llamados del número 1 049 al 1.107.

Exámenes en Telégra- fos

Relación de los opositores exa- minados del tercer ejercicio y puntuación obtenida: Don Aureliano Mansilla y Cuen- po, 192; don José Luis Moreno y Pérez, 185; don Andrés Avelino Murillas y Romero, 85; don Vidal José Neira y Arribas, 164; don Emilio Mérida y García, 186; don José Pastor Falco, 103; don Apo- linar Rodríguez y Rubio, 75; don Tomás Román y Sánchez, 91; don Víctor Ruiz y Clavijo, 193; don Julio Sáinz y Santos, 124; don don Manuel Lomasaba y Díez, 129; don Arcadio Tudela y Ortiz, 201; don José Vicedo y López, 147; don Cipriano Laporta y García, 144; don Rafael Ferrer y Marín, 79; don Feliciano Galbis y Golf, 169; don Tiburcio Gómez Men- dez, 143; don José Sever y Lam- os, 148; don Juan Blazquez y Galván, 72; don Fernando Fernán- dez Laguna, 103; don Fran- cisco Gil Merino, 215; don Man- uel Giraldo y Baccanal, 192; don Bernardino Martínez Gómez, 252.

Asociación Popular de Enseñanza

Convocatoria Se ruega a los señores socios que inte- gran esta entidad se sirvan asistir el do- mingo próximo a las 8 de la noche a su domicilio social (sitios de El Popular) para tratar asuntos de verdadero interés, entre ellos la elección de dos cargos de la Junta Directiva.

La Directiva

El Diario Oficial del día 1.º del corriente, ha publicado la re- lación de los destinos civiles, vacantes en el presente mes.

Notas militares

Retiros Se le concede para Jaén, al sargento de la Guardia civil, Eduardo Calderilla, para Sorvilán (Granada), al guardia José Mal- donado Manzano, y para Alme- ría, al carabinero Blas Bavón So- cían.

Movimiento de buques

Entradas Vapor «Antonio Velazquez» procedente de Motril con carga general y pasajeros.

Id. «Vicente Puchol» de Melilla con id. id.

Id. «Cabo Roca» de Cartagena con id. id.

Id. «Bravo» de Málaga con id. id.

Despachados Vapor «Antonio Velazquez» para Cartagena.

Id. «Vicente Puchol» para Va- lencia.

Id. «Cabo Roca» para Mála- ga.

Goleta «A. M. José» para Sal- comba, con mineral.

Balandra «Patricio Salas» pa- ra Torreveja en lastre.

SEÑORAS:

La mejor de todas las legías es la marca LA SULTANA. La única que hace una perfecta desinfección y limpieza de las ropas blancas y de color, sin estropear el tejido, ni alterar los colores, debido a lo perfecto de su fabricación.

En el pueblo en que no hay alcalde...

Es sumamente borchonoso el espectáculo que ofrecen algunas criaditas, sacudiendo cuanto les viene en gana y arrojando aguas sucias desde los balcones a la calle, sin respetar que pasen al pro- pio tiempo transeúntes que car- gan con cuanta basura tirán.

Nuestras autoridades munici- pales han de ver si el caso re- quiere o no una vigilancia que hoy no existe, á pesar de ser cosa que está rotundamente prohibi- da.

Triste es que lo propios alme- riences contemplamos y suframos tamañas asquerosidades; pe- ro más triste será que sigan estos casos sin corregirse severamente, para evitar que los forasteros que nos visiten en la próxima feria se marehen á sus tierras haciéndose cruces y cantando la coplita de marra.

Sección Oficial

La «Baceta»

La recibida ayer contiene las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real orden declarando incompatibles para lo sucesivo el ejercicio de los car- gos de médico forense y médico del Registro civil en Sevilla.

Otra circular disponiendo que

la intervención de los magistra- dos sustitutos se acomode á lo prevenido en los artículos 6.º y 17 de la ley adicional á la orgáni- ca del Poder judicial, y que úni- camente tengan asignado nego- ciado de causas fijas los funcio- narios del ministerio fiscal pro- pios, y que no asistan los sus- titutos á los juicios en que ha- yan de fallarse procesos de gra- vedad ó importancia.

Guerra.—Real orden dispo- niendo se devuelvan á don Eduar- do Riquez y Alomar las 500 pe- setas que depositó para reducir el tiempo de permanencia en filas de su hijo Ricardo de Riquez y Díaz.

Otra circular autorizando á las comisiones mixtas respectivas para conceder el número de pró- rrogas de incorporación á filas que á cada caja de recluta se asigna en el estado que se publi- ca.

Marina.—Real orden declara- do nulo y sin ningun valor ni efecto el nombramiento de cabo de mar expedido á favor de San- tos Prasaipi Eguiquiaguirre.

Instrucción pública.—Real or- den resolviendo reclamaciones presentadas contra el fo leto pu- blicado con carácter provisional de las antiguas categorías de 825 pesetas con derechos limitados y de 625.

Otra disponiendo que los Ayun- tamientos requieran á los veteri- narios titulares para que manifi- esten por escrito, dentro de un plazo de ocho días, las facultades que se reservan respecto de la castración de reses en el térmi- no municipal en que residan, en en virtud de su derecho preferen- te, quedando las restantes reser- vada á los castradores, aunque sean ambulantes.

Otra nombrando delegados del gobierno en los Congresos inter- nacionales VIII de estudiantes, que se celebrará en Itaca (Estados Unidos) del 29 de Agosto al 3 de Septiembre del año actual, y en el IV de Higiene escolar, que ten- drá lugar en Buffalo los días 25 al 30 de Agosto, á don Luis de Pedrosa y Madam, conde de San Estebán de Cañongo.

Boletín

El publicado ayer en Almería contiene lo que sigue:

Gobierno civil: Circular invitan- do á los Alcaldes de la provin- cia á contribuir á la subscrip- ción iniciada por el Centro de Cul- tura Hispano-Americano para erigir una estatua á Vasco Nuñez de Balboa.

Audiencia territorial de Gra- nada: Convocatoria á exáme- nes de procuradores para Octu- bre próximo.

Sección de pósitos: Providen- cia declarando inclusos en grado de apremio varios deudores al pósito de Onanes.

Distrito forestal de Almería: Continuación del anuncio de su- basta, adjudicación y aprovecha- miento de los productos de los montes de la provincia.

Efectos, providencias judiciales y avisos á los navegantes.

NOTICIAS

Dal alcalde de Carboneras, se recibió ayer un telegrama en el Gobierno civil, impuesto en Ga- rrucha ayer, á las 9 30, que de- cía lo siguiente:

«Complázcome participar V. S. no ocurre novedad sanitaria en Agua Amarga.»

Programa que ejecutará la ban- da municipal esta noche, á las nueve en el Paseo del Príncipe, bajo la dirección del maestro Ba- rrenas.

1.º «Abelardo» marcha Ba- rrenas.

2.º Balada y Alvorada. Caba- llero.

3.º El Pescatori de Perle, Fan- tasia. Biret.

4.º Ansiedad, Valslento. Bue- no Cordero.

5.º Gran jota. Cereceda.

6.º Triana, Pasodoble anda- luz. López.

Con marca la Luna la antigua casa AMATLLER ha puesto á la venta unos riquísimos choco- lates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

El alcalde de Castro ha anun- ciado el sorteo de vocales que han de formar, con el Ayunta- miento, la Junta municipal de asociados del año actual.

Por el rector de la Universi- dad de Granada se ha anuncia- do la matrícula oficial de 1913 al 14, desde el 1 al 30 de Septiem- bre próximo.

Por falta de número no se cele- bró ayer la sesión anunciada en la Junta de Obras del Puerto.

El mejor de todos los chocola- tes es el de AMATLLER marca Luna.

Fonda de Madrid

Real 27.—ALMERIA (Antigua casa de Vivas.)

El nuevo dueño de esta fonda Leonar- do Martínez, participa al público en general que ha llevado á cabo grandes re- formas en dicho establecimiento siendo, no obstante, los precios de costumbre.

Barnizador y ebanista

Procedente del extranjero y después de haber trabajado en grandes fábricas de muebles, acaba de llegar á esta capital Enrique Guerrero el Granadino, el que ofrece su servicio de barnizador de toda clase de muebles por delicados que sean, incluidos los pianos.

Trabaja á domicilio. Precios sin com- petencia.

Para informes, en su domicilio, Pa- rador de Martínez

SAUVADOS PARA Y CEREAL

El dueño de este acreditado almacén pone en conocimiento de su numerosa clientela los precios á que hoy cotiza su artículo, tenien- do may en cuenta que las medidas y pesas son cabales.

Botella superior de Cartagena, fanega 825; id. id. Alicante id. 830; Maiz plata superior 0,21 pesetas id. 350; triturado para pienso fa- nega 700; habas negras o blancas fanega 19 00; frangollo de habas muy bien hecho, fanega 9 00; avena superior, fanega 700; salvado primera saca de 60 kilos 1236; idem segunda, saca de 40 kilos 850 idem tercera id. de 31 kilos 600; pa- ja nueva cosecha, superior de trigo ó cebada artículo no quintado 500 y por vagones precios convencionales.

Estos precios serán los mismos en las sucursales de esta casa en el Paseo del Malecón, nú- mero 12.

No equivocar, almacenes y despacho Re- cejos, 7 y 9, Plaza del Carmen. Teléfono nu- mero 104.

¡Parraleros!

Si quieris preservar vuestro fruto del peligro que desgraciadamente amenazan en esta época las nubes productoras de pedricos que los dejan en la más espanto- sosa miseria.

Tener siempre prevenido los cohets granifugos que tan magníficos resultados han dado en Valdepeñas, Valencia y Ma- drid en muchas ocasiones.

Estos cohets granifugos, gracias á su esmerada construcción se elevan á una altura de 500 metros, detonándose de una manera estruendosa, tanto que remueve la atmósfera en una extensión de dos ki- lómetros, destruyendo á su paso todas las nubes.

Precio 2.50 cohete; docena 30 pesetas.

De venta su autor Francisco Abad Cór- doba, acreditado protécnico de Pechi- na. Detalles, droguería «El Arco Iris», Almería.

Mecánico Tiene el honor de comunicar á todo los que posean bicicletas ó ma- quinas de coser, que en su de- molicion, plaza de los Olmos, (antiguo cuartel de carabineros), ha abierto un abono bajo las siguientes condi- ciones:

Todo propietario de bicicletas, tendrá derecho á la conservación de la misma tomando un abono por valor de «dos pesetas» mensuales.

Si la bicicleta sufre una rota- ra cuya reparación importe más de «cuatro pesetas» serán de cuenta del propietario las reparaciones.

Todo propietario de máquinas de coser tendrá derecho á una lim- pieza y reparación semanal por una cuota mensual de dos reales.

EL IMPUESTO DE CARRUJES

Queda abierto el pago del plazo volun- tario del tercer trimestre sobre carruajes, automóviles, carros, bicicletas, etc., hasta el 31 del actual.

Oficina recaudatoria, calle de Reyes, número 4. Por la mañana, de 9 á 12 y por la tarde de 2 á 4.

El arrendatario, Miguel Gabin.

Se necesita

maestro jabo- nero práctico, escribri á Juan Parrizas, calle Granada 139, Almería.

Cerveza MAIER

La mejor, la más acreditada, la más preferida del público. Se vende en la cervecería EL MEDITERRÁNEO

Paseo del Príncipe, núm. 36

Diana

Baños de mar templados y fríos.

Si quereis comprar barato

enajes bordados y adorno, visitad el es- tablecimiento de

D. Juan Mena y Mena

Castera, 1

La Francesa

Por fin de tempora- da se realizan las existencias de esta casa á mitad de precio.

Sebastián Pérez 2

EL POPULAR regala á sus lectores 24 entradas de sombra para las dos cor- ridas de feria.

La colección de 24 cupones se canjeará el 23 de Agosto por un número para op- tar á uno de los 24 REGALOS.

El sorteo se celebrará en los salones de EL POPULAR el día 23 de Agosto, á las siete de la tarde. No será válido este cupón si no tiene recordado con los 6 anuncios.

CUPON 10

Miguel Garcia GOMEZ

Reclame secciones con- tra los ferrocarriles

Alvarez de Castro, 7

DROGUERIA de BUSTOS

GRANADA 35 y 37

Advertisement for D. Juan Mena y Mena, La Francesa, and Miguel Garcia Gomez, including details about clothing and coupons.

Advertisement for ACCESORIOS PARA BICICLETAS, featuring MICHELIN tires and HERRERA brand accessories.

Advertisement for LAURA, a travel agency offering trips to Brazil and Argentina.

Advertisement for Francisco Alvarez, a jeweler and watchmaker.

Advertisement for Maria Bicon Belmonte, a professor of piano.

Advertisement for Carmen López Sánchez, a professor of piano.

Advertisement for Consultorio de enfermedades de ojos.

Advertisement for Doctor D. Rafael Arce, a medical professional.

Advertisement for las señoras elegantes, a clothing store.

Advertisement for Se venden, offering various goods for sale.

Advertisement for MADRES HIJOS ACITE DE HICADO DE BACALAO.

Advertisement for Tortoni restaurant.

Advertisement for Dr. M. MARIN, a specialist in various medical treatments.

Advertisement for Andrés Uzcaino, a dentist.

Advertisement for Banco Español de Crédito.

Advertisement for Piano, offering a new instrument.

Advertisement for Se vende, offering a property for sale.

Advertisement for GRAN FABRICA DE PAVIMENTOS HIDRAULICOS y piedra artificial.

Large advertisement for TEMPORADA DE VERANO at La Isla de Cuba, featuring clothing and accessories.

madrugada antedicha, hallábase en la casa de locucio en la calle de la Humberia...

Por efecto del alcohol consumido, se suscitó de pronto una cuestión que degeneró en riña...

Uno de los disparos, hecho por el Foralebes, alcanzó a un individuo llamado Juan Arévalo...

Personado el juzgado en el lugar del suceso, en unión de la benemérita, se encontró el cadáver de Arévalo...

El médico forense practicó la autopsia, confirmando que había muerto el infarto a consecuencia de un balazo que la penetró por la espalda.

Juan Arévalo López, era soltero, natural y vecino de Barja, contaba 29 años de edad...

Los jueguitas quedaron destrozados, ocupándose de las armas de fuego.

La tierra tiembla

Los Sismógrafos de nuestra estación Sismológica, registraron ayer mañana cuatro sacudidas sísmicas de foco local.

La primera de ellas, dada la máxima amplitud de oscilación alcanzada, debió haber sido sensible para aquellas personas en estado de reposo.

El primer temblor se ha iniciado a las 4 h. 53 m. 41 s., alcanzando 6 s. después la máxima amplitud de oscilación...

La segunda sacudida se presentó a las 4 h. 59 m. 36 s., que alcanza una máxima amplitud de 5 m. m. cuatro segundos después...

La tercera sacudida se presentó a las 5 h. 21 m. 49 s., la cual alcanza la máxima amplitud de un m. m. cuatro segundos después...

La cuarta sacudida se presentó a las 5 h. 23 m. 34 s. Con pequeños intervalos de tranquilidad continúa la perturbación...

Estados de los precios medios para suministros al ejército y Guardia Civil durante el mes pasado.

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Teatro en la Cañada

En la Cañada se ha constituido una compañía teatral bajo la dirección del discreto alumno del Magisterio don Manuel Sánchez González...

Figuran en dicha compañía, que se titula «La juventud ilustrada», estudiosos aficionados que en la primera función celebrada el domingo último demostraron mucho conocimiento del arte...

Nuestro corresponsal en dicha barriada, que es quien nos transmite estas noticias, dice que cosecharon los intérpretes de las obras elegidas abundantes aplausos por su esmerada labor...

Nuestros también los felicitamos, animándolos a que continúen por el camino emprendido.

De sociedad

Se encuentra enfermo el precioso niño Justo Valverde, hijo del empleado don Sur de España del mismo nombre.

Nuestro distinguido amigo y correligionario el maestro público don Antonio Rodríguez Espinosa, ha marchado a Tourna Nueva, acompañado de su familia.

Ayer salió para Instación nuestro particular amigo don Antonio Blanes Navarret.

Esta madrugada ha llegado a nuestra capital, procedente de La Coruña el ayudante de Infantería don Alberto Lagarde.

SUCESOS

Don Basilio Giménez Montoya, dueño del Hotel Victoria de esta capital se presentó ayer en la inspección de vigilancia denunciando que el camarero Juan Campos intentó la noche anterior agredirle con una feca.

El motivo fue por haberle regañado el señor Giménez, al abandonar su servicio estando de guardia en dicho hotel.

A las diez de la mañana de ayer fué curado en la Casa de Socorro municipal Manuel Roldán Giménez, de diez años, a quien un canchero le mordió en la cara posterior, tercio medio, de la pierna izquierda.

También ayer fué mordido por un perro en la mano derecha el muchacho de cuatro años Manuel Rodríguez Rosa.

La niña de tres años Francisca Uclés Haro, dió ayer una caída en la calle del Jau, donde habita, produciéndose con un cristal que había en el suelo una herida hecha de tres centímetros de extensión en la palma de la mano de la derecha.

Fuó curada en la Casa de Socorro de la calle Murcia.

Ayer mañana dió otra caída en la calle de Oliveros la niña Isabel Rodríguez López, de tres años, ocasionándose una herida con tusa en la región frontal.

Comisión provincial

La sesión de ayer

Presidió el señor Espinar, asistiendo los señores Muñoz Calderón, Monterreal y Esteban Navarro.

Aprobada el acta de la sesión anterior se despatcharon los asuntos puestos a la

Orden del día

Expediente del farmacéutico titular de Huércal Overa don Francisco Meca Moreno y del del alcaide promovido por este señor contra el acuerdo de aquel Ayuntamiento que le destituyó del cargo.

Acuérdase revocar el acuerdo del Ayuntamiento, reponiendo al señor Meca Moreno.

Expediente de Remedios Najar López, vecina de Fines, solicitando pensión para ayuda de lactancia.

Concédase la pensión acostumbrada.

Oficio del director de los establecimientos de beneficencia solicitando autorización para adquirir vajilla y apósitos con destino al Hospital.

Autorizase. Distribución de fondos para cubrir los gastos del mes actual.

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Enterados y que se expidan las debidas certificaciones. Cuenta de la prisión preventiva de esta capital...

Pasa a ponencia del señor Muñoz Calderón.

Escrito del Alcalde de Baeza, recurriendo de alzada, ante el Ministerio de Gobernación, con el informe de Contaduría, sobre los procedimientos que se siguen por débitos del Contingente provincial de los años 1872 a 1899.

Pasa a ponencia del señor Esteban Navarro.

Expediente contra el Ayuntamiento de Finaña por descubrimiento del Contingente provincial en el primer trimestre del año pasado.

Acuérdase declarar la responsabilidad personal de aquellos Concejales y del Alcalde.

Recurso interpuesto por don Angel Muteo Molina, contra acuerdo del Ayuntamiento de Barja que por el que se le destituyó del cargo de Secretario del mismo.

Pasa a ponencia del señor Muñoz Calderón.

Real orden aprobando las obras del Manicomio con destino a mujeres.

Enterados.

R curso de don Antonio Alameda García, reclamando de una multa que se le impuso.

Desestimado.

Otros asuntos

Moción del Vicepresidente de la Comisión, señor Espinar, referente a una concesión de socorros al Ayuntamiento de Finaña, ascendente a 750 pesetas para atender a la epidemia variolosa que existe en aquel pueblo...

El señor Muñoz Calderón, se opone a ello y pide que las visitas de inspección a los Ayuntamientos de Gérgal, Abrocena y Finaña se realicen.

El señor Esteban se adhiere a lo dicho por el señor Muñoz, en evitación de que personas maliciosas hagan comentarios sobre este particular.

El señor Monterreal opina lo mismo que los vocales anteriores.

El señor Espinar, aferrado a su idea, insiste en lo que tiene manifestado añadiendo que en la sesión anterior se cometió un error de hecho con acordar esta visita.

El señor Esteban dice que aunque no asistió a esa sesión debe insistir, por su parte, en que un acuerdo tomado se cumpla sin dilación máxima dadas las razones que antes ha alegado.

El señor Espinar, contesta que se puede revocar un acuerdo tomado con anterioridad y así pide se haga.

La discusión continúa sin que nada nuevo digan los señores que hacen uso de la palabra.

Por fin se acuerda puesto a votación el asunto, desistiendo de la visita al Ayuntamiento de Gérgal por mojarra y en cuanto a Abrocena pueda para la sesión inmediata su resolución, por haber empatado en la de hoy.

Si hicieron algunos ruegos y se despatcharon otros asuntos de sacoso interés levantándose en seguida la sesión.

MINERIA

Edicto

El Ingeniero Jefe de minas ha remitido a la Alcaldía un edicto para su fijación al público referente al registro «Leyes Magos», número 22 304, del término de Almería, solicitado por don Matías López Arellano.

Registros

Don Julian Fernández Arqueiros, solicitó ayer la propiedad de 20 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Virgen de los Dolores», número 22 928, del término de Abrocena, paraje

que llaman «Barranco del Peñón».

Don Antonio Ruiz Lamos ha solicitado deca idem, que titula «El Jesús», número 22 929 de Barja.

Inst. ucción pública

Por Real Orden, se ha acordado dar las gracias a los maestros distinguidos que han realizado con gran constancia, inteligencia y laboriosidad, las observaciones que comunica la Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico, como encargados de las estaciones pluviométricas.

Así mismo se les autoriza para autotarse este servicio oficial que han prestado desinteresadamente, en sus hojas correspondientes.

Entre los maestros que han sido objeto de esta distinción figura don Francisco E. Menéndez de Beires.

Nuestra enhorabuena a tan laborioso profesor.

Los Exploradores

Orden general para la expedición del día 10 de Agosto

Primero El domingo, día 10 del corriente, se efectuará una expedición a Alami, a la que asistirán los cinco grupos que constituyen la tropa de este Comité.

Segundo El punto de reunión de los exploradores será la Plaza Circular en la que deberán encontrarse a las 9 los pertenecientes al primero y segundos grupos a las 9 y media los del tercero y cuarto y a las 10 los del quinto, miembros del Comité y señores García Martínez y Martínez del Cerro.

Tercero Desde el referido punto, 15 minutos después de las horas antes señaladas, dirigidos por sus instructores y auxiliares marcharán los cinco grupos a la Estación del ferrocarril de Sierra Alhamilla para embarcar en trenes que tendrán su salida a las 9 y media y 10 y media respectivamente.

Cuarto Los exploradores llevarán su almuerzo flambe en el morral, y si algunos quisieran unirse para guiarse en el campo podrán hacerlo, bien entendido, que será cuidado de ellos la adquisición y conducción del menaje de cocina que les sea preciso.

Quinto A la llegada al campo, de cada una de las expediciones y una vez elegido sitio adecuado se instalarán para vivaquear, se dedicarán a prácticas de telegrafía con banderas, nudos y construcción de tripodes, caballetes, sombreros y chozas con sus respectivos instructores de la Sección de instrucción del Comité hasta la una que se tocará fogata para almorzar en el paraje denominado A mendros Altos.

Sexto Después del almuerzo tendrán los exploradores descanso que deberán dedicar a sextar.

Séptimo A las 3 y media se reunirán en los Alamedos Bajos para el ensayo general del himno bajo la dirección del señor García Martínez, procediendo luego a la elevación de aparatos y señales y prácticas de los aerostatos que dirigirá el señor Martínez del Cerro.

Octavo A las 6 y media se dispondrá por el señor Jefe de exploradores lo conveniente al levantamiento del campamento regresando la tropa a las 6 y media en punto, para llegar a Almería a las 7 y media desfilando en la plaza Circular.

Noveno No se permitirá la entrada en el campamento más que a los señores Socios protectores y sus respectivas familias.

Décimo Los señores socios acreditados su cualidad, ostentando la insignia de la Asociación, sin cuyo requisito no será permitida la entrada.

Undécimo Las insignias se expenden en casa del señor Vicepresidente don Juan Molledo, Real 16, al precio de tres pesetas.

Doce Los señores Instructores cuidarán por medio de guardias convenientes, evitar que nadie extraño a la tropa o miembros del Comité se acerquen a la zona en que acampe cada grupo.

Ayuntamiento

Comisión

Para mañana a las once está citada la Comisión de Ornato, que informará a en varios asuntos pendientes de este trámite.

Se venden

dos tarros de aceite de 100 arrobas y otros:idos de 200 Informarán: Navarro Rodrigo 28.

Transferencias autorizadas

El Gobernador civil ha autorizado la transferencia de crédito aprobada por la Junta municipal en sesión del día 4, dentro del presupuesto vigente.

Escritos informados

El Inspector de arbitrios, ha devuelto informados los escritos que tenían presentados don Manuel Calderón Pimentel y don José Sánchez Entrena, reclamando contra la cuota que se les impuso en el padrón de establecimientos públicos.

Permiso

Doña Joaquina López Manzano, ha solicitado permiso para reformar la fachada de la casa número 1 de la calle del Canotafío, propiedad de la solicitante.

Subasta

Para el día 16 del actual a las 11 de la mañana, está anunciada la subasta para el arriendo de patentes sobre alcoholes.

De Hacienda

En la sucursal de la caja general de depósitos se han recibido los mandamientos de pago a favor de don Juan Pérez María, de 138'10 pesetas; don Manuel Enciso Gallurt de 50; y don Decio Navarro de 199.

Desde hoy estarán al pigo en la Delegación cuatro libramientos expedidos para el pagador de Obras públicas, los cuales suman en junto 317'20 pesetas.

Por la dirección de contribuciones ha sido nombrado ordenanza de la Administración de esta provincia Angel Villar Pérez, quedando sin efecto el nombramiento de Guillermo Ibañez Sirvent.

Guardia civil

Enfermo

La benemérita de Nijar participa que al verificar la detención de Miguel Floras Asencio, vecino de dicho pueblo, según interesaba a aquel alcalde, se supo que estaba enfermo por lo cual no ha podido llevarse a cabo referida detención.

Pastoreo abusivo

La guardia civil de Sorbas ha denunciado al paisano Pedro García Domínguez, de 14 años de edad, por apacentar ganado en sembrados propiedad de don Pedro Alvarez Ruiz.

Detenciones

La de Laujar ha detenido a Gabriel Suárez Valverde, de 28 años, casado y de oficio herrero, como autor de las heridas graves causadas en el pueblo de Presidio a Manuel González Villegas.

La de Canjáyar detuvo el pasado día 3 a Francisco Ruiz Simón, como autor del hurto de dos sacos de maíz a sus convecinos José Forneles López y Miguel Marin.

JUZGADOS

El Juzgado de Instrucción de esta capital cita a Francisco Carreuela Villegas.

El de Vera cita a Saul Sánchez, para que declare, como testigo, en causa por injurias a la autoridad.

El de Huércal-Overa interesa la busca y captura del procesado por estafa Francisco Ruiz López.

El de Vera cita a Saul Sánchez, para que declare, como testigo, en causa por injurias a la autoridad.

El de Huércal-Overa interesa la busca y captura del procesado por estafa Francisco Ruiz López.

Se venden

dos tarros de aceite de 100 arrobas y otros:idos de 200 Informarán: Navarro Rodrigo 28.

EL SEÑOR D. José Martínez Fernández Falleció ayer a las dos y media de la tarde, a los 58 años de edad. R. I. P. Su desconsolada esposa doña Bibiana Torres Martín, sus hijos doña Ana, doña María, don José, doña Elisa, doña Gertrudis y don Antonio, sus hijos políticos don Juan Villalobos Arqueros y don Rodolfo Viñas Arcos, su nieta doña Anita, sobrinos y demás parientes. Suplican a sus numerosos amigos se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará hoy a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria calle de la Reina, al Cementerio de San José.

Carbones ingleses Carbón antracita Acaba de llegar un cargamento traído directamente de Swansea. Calidad inmejorable, sin alquitran, muchas calorías y grandes rendimientos que proporciona un funcionamiento regular a los motores, sin obstruirlos. Carbón fragua superior y otros Para ventas y precios dirigirse a Arturo Lengua Paseo del Príncipe, número 21.—Almería

BALNEARIO DE LANJARÓN Hotel Vista Alegre (antes Malaga) El nuevo dueño de este antiguo y acreditado hotel, situado en el sitio más pintoresco de Lanjarón, ha introducido extraordinarias mejoras, tanto en el mobiliario como en los ventiladores, timbres eléctricos en cada habitación, todo cuanto puede exigir un buen hotel, como en el inmejorable servicio de cocina, la cual está a cargo de un reputado cocinero, que ha sido de grandes y acreditados hoteles. Su dueño garantiza a los señores bañistas que todos cuartos lo visiten, han quedar satisfechos en todo. Para informes, dirigirse al mismo hotel.

CASA FRUTERA DE Francisco Ortega Góngora (Hijo) 38 FRUCHTHOF 38, Hamburgo Los señores paraderos y embarcadores que envíen los barriles a mi consignación para los mercados de Inglaterra, América y Alemania y otros, se servirán de los conocimientos en su despacho de esta capital CALLE REAL, NÚMERO 69 (frente a la Cárcel) en donde se les informará de cuanto necesitan. Esta casa, acreditada por la economía y seriedad con que trata los asuntos, liquida el siguiente día de la venta y manda sus cuentas y cheque si lo deseara. Despacho en Almería REAL 69 (frente a la Cárcel)

Elevación de aguas para riegos Luz por gasolina CON CAMISILLA con aparatos para comedor, patios, quinqués de mesa y bujías para coches. La mejor para cortijos, hoteles y fincas de recreo. DEPOSITO Y AGENTES PARA ALMERIA Aznar, Tonda y C. S. en C. Castellar 2.—Centro Técnico.—Castellar 2. Nuestro escapearate está alumbrado por gasolina Consumo: 50 bujías 3 céntimos por hora Motores a gas, gasolina, petróleo y alcohol

Comprend nuestro calzado en la zapatería de Pedro Plaza Granados y os convenceréis que son los mejores por sus inmejorables clases y económicos precios. Grandes existencias en calzados de todas clases a precios baratísimos Para caballero desde 8 pesetas y para señora desde 2 pesetas. Especialidad en las medidas, para las que empleamos los mejores materiales conocidos hasta el día. Paseo del Príncipe, número 13

Exquisitos CHOCOLATES SAN ANTONIO con y sin vainilla Hijo de Rodríguez Serrano GRANADA De venta «La Oriental», Gervasio Losana

MOTORES «CROSSLEY» de MANCHESTER Datos de todos los perfeccionamientos más modernos. Motores a gas pobre, gas del alumbrado, gasolina, petróleo, gasolita, etc. Motores de aspiración para quemar toda clase de antracitas, cok, turbas, carbón vegetal, desperdicios de maderas, orujos, etc. Seguridad, economía y sencillez Dirección: CROSSLEY BROTHERS LTD., Puercarril 6, Madrid Agencia para Granada, Jaén y Almería Aznar, Tonda y Cia., S. en C. Calle Castellar 2.-Almería Presupuestos y detalles gratis MAQUINARIA E INSTALACIONES EN GENERAL.—CENTRO TÉCNICO.—Apartado, 4.—Teléfono 253